

El falangismo y la juventud española

De todas las atrocidades que ha tenido que soportar el pueblo español, es la del falangismo la más repugnante e ignominiosa. Nació el falangismo en el rencor parasitario del señorito de pañuelo largo y de inteligencia corta. El espíritu beodo quiso volver a gobernar la vida de España. Y donde la prostitución tiene su imperio, surgió la teoría de la pistola y el atentado colectivo. No otra táctica podía crear la mente de los herederos de la aristocracia hispánica.

Es el falangismo español un movimiento que por ser inculca lucha contra toda manifestación evolutiva. Los chulos de cabaret sienten desprecio y asco por la cultura. Mas el falangismo tuvo la protección directa de las fuerzas reaccionarias, y con el apoyo de los grandes terratenientes logró escalar las cumbres del poder. ¿Cuál es la obra del falangismo durante su negra etapa dictatorial? Nada existe en la gestión política de los falangistas que merezca el reconocimiento moral de ningún hijo honrado de España.

La escuela ha sido substituida por el arroyo, el cuartel prevalece sobre la universidad, y los centros de trabajo transformados en cárceles.

La peor herencia que nos va dejando el falangismo es la corrupción de la juventud. Perseguido y condenado el inmenso destello del pensamiento libre, no hay posibilidad de solidificar obras de contenido social y humano. Y embrutecido por un ambiente pernicioso, el hombre nuevo que nace para vigorizar el cuerpo de la sociedad, queda eliminado y vencido.

La actual juventud de España, no progresa ni triunfa en disciplina alguna del saber.

Cuando volvamos a la tierra de nuestros ensueños y trabajos, nos vamos a encontrar con toda una joven generación sumida en la ignorancia. Carne viciada que tendremos que regenerar con desvelos increíbles. Nos han dejado sin juventudes. Y un cuerpo sin energías nuevas no puede acometer grandes empresas.

Urge tomar contacto con la juventud que nos desconoce, procurando llegar a sus sentidos con nuestros pensamientos. El tesoro juvenil que tanta falta nos hace debe ser cuidado intensamente. Tres armas se ofrecen a la juventud libre para acabar con los males que atentan contra la salud física y moral de nuestro pueblo: la cultura que capacita a los hombres para vivir en fraternidad, la resistencia pasiva a la tiranía, y la acción persistente que regenera la vida de un pueblo oprimido.

Para cimentar una vasta cultura social que tenga más valor que la pistola, hace falta tesón laborioso, voluntad de laboratorio. La resistencia pasiva exige mística en el esfuerzo, fe en los sacrificios. Y para pelear en aras de un porvenir emancipador, se requiere disciplina en la obra colectiva, responsabilidad en la tarea individual.

España necesita fuerzas nuevas que le proporcionen energías para recuperar su vida a base de la memoria, y las fantasías encanalladas que le abido suministrar el falangismo, han deformado las mentes y corrompido los sentimientos.

Para reconquistar ese patrimonio querido que se escapa de nuestras manos, hay que ofrecer a la juventud española libros abiertos, escuelas alegres, y universidades libres.

La acción social de nuestro pueblo no puede competir actualmente con la fuerza del partido que tiene las armas en sus manos ensangrentadas. Pero el combate está entablado y la juventud revolucionaria no puede claudicar en el camino emprendido. Uniendo las fuerzas místicas con la inteligencia cultivada, la juventud debe luchar teniendo confianza en sus ideas emancipadoras. Minar el campo del enemigo, debilitando sus fuerzas reaccionarias, es el cometido de todos los jóvenes que quieran liberar al pueblo español.

Frete a las fuerzas del señorío criminal e inculco, la juventud antifascista tiene el deber de organizar un movimiento capacitado y unido para destruir al falangismo, y posibilitar a la vez, la convivencia fraternal del pueblo.

DESDE ESPAÑA

COMENTARIOS AL DISCURSO DE FRANCO

Después del discurso de Franco aún existían candidatas gentes que se preguntarán dónde está la raíz fascista del régimen. El discurso mismo, su preparación y orquestación, el escenario, su presencia de gran uniforme, son pruebas rotundas y concluyentes. No es preciso hacer un gran esfuerzo para hallarle identidad con el fascismo italiano. Creemos, en lo demás, que la diferencia del actual régimen español del mussoliniano solo existe en una cosa. En que en materia de represión han copiado de la Gestapo y no de la OVRA.

Pero retomemos el hilo, y recordemos la descripción de la Cámara de Fascios y Corporaciones. Las Cortes españolas actuales están caídas, en su integración y funcionamiento, de aquéllas. También acudía a ellas el Dictador italiano, en las jornadas difíciles, para elevar la decaída moral de sus seguidores, aunque a última hora fueron ellos mismos quienes, retirándole la confianza, precipitaron su caída. Esta es la experiencia de que se sirve Franco. Estamos por asegurar que él no consultará. Teme al fallo de lo monolítico. Cuando comienza a cuartearse se derrumba de pronto. Además, será esta la forma de dotar al régimen de continuidad si las fuerzas opositoristas no consiguen dar al traste con él. Su recomendación sería aceptada. Ya hemos podido constatar que estas Cortes están hechas a imagen y semejanza de su Dictador. Y también hemos observado en ellas la diferencia que las separa de las Cortes isabelinas, por ejemplo. En las de aquél tiempo, los diputados se hallaban pendientes del Jefe de minoría, con la vista fija en él, atentos a que diese la señal, un golpe en el atril, para pronunciar « un sí » o « un no », unánime, según fuera la conveniencia. Ahora se han evitado complicaciones. Cuando nuestros procuradores llegan a las Cortes ya saben lo que han de hacer. No tienen opción. En éstas de ahora no se ojen más que abo-

rrogados « si », a toda orquesta, cuando habla el Jefe o cualquiera de ellos.

Sin embargo, es pueril, en la tentativa de abandonar la incómoda postura de interinidad a que se ven forzados, salir con un

CODINE

discurso en el que, fundamentalmente, aparecen engarzados los resúmenes o memorias de cada Ministerio, entre los que, como se puede claramente observar, descuella el cinismo y la mentira, productos « made in Franco ». Unamos a ello el tono de desesperación e impotencia del resto, y ya tenemos, gráficamente,

te, resumido el discurso.

Franco centra todo su interés en el comunismo. Todas sus declaraciones tienen ya, como latiguillo, el « coco », en primer plano. Su pretensión, claro está, sigue siendo unirse al carro del mundo occidental. Sin embargo, podemos afirmar que en España las fuerzas que darán el jaque mate al Dictador tienen de todo menos de comunistas y totalitarias. Su objetivo, pues, con la persistente alusión a esa doctrina es evidente. Crearse, interiormente, una plataforma de intereses dispares que temen no ya el que España sea orientada hacia el comunismo, sino el que (Pasa a la 2.)



EPISODIOS INDELEBLES

Coruña y cárcel. Principios de Marzo de 1949. Celda 29.

MIRANDO por la ventana al patio — Sí, sí, es hoy. ¿ No veis con qué cara de tristeza y de dolor nos miran? Sí, ellos ya lo saben y no nos dicen nada.

Al subir para los dormitorios, todos quieren ser los últimos para vernos un momento más y que quede en su retina de manera imborrable, nuestra última expresión, nuestro último gesto. Con los nervios tensos y los puños apretados, nos miran tan intensa y prolongadamente, como si quisieran que su mirada de cariñosa impotencia, nos acompañara y no animara hasta el último momento. Al separarnos de la ventana, coincidimos los cuatro en el mismo pensamiento: Si, es hoy. Escribimos por última vez a nuestras madres, esposas, novias...

Acostados, pero sin dormir y sin hablarnos (cada uno hablaba con sus seres y recuerdos más queridos) esperábamos.

Las dos. Sentimos unos pasos que jamás se me olvidarán. Pasos lentos y pesados. Su sonido metálico habla de herrajes militares.

Se enciende la luz, se oye el cerrojo. Entra el jefe de servicios y en la puerta quedan dos guardias de asalto con sus fusiles.

El jefe de los Servicios, leyendo un papel dice: Lino Carrión Castilla, Alfonso Castrillo Lopez: Se van. Secundino Rodríguez Eiras y Juan García Durán: Se quedan.

Lino que había interpretado al revés, me abraza: — No vayas triste, te vengaremos. Os vengaremos a todos.

Yo, que entendí perfectamente, pero que me daba cuenta de lo delicado de la situación, me callé. Mas Secundino, con menos sensibilidad y no dándose cuenta de lo doloroso y trágico que es discutir sobre quién va a morir le contesta: No, no, los que vais sois vosotros; Juanito y yo nos quedamos. ¿ Verdad que es así, Castrillo? — Sí, Secundino tiene razón.

Como la situación era altamente embarazosa, traté de paliarla argumentando que era un truco para no sacarnos a los

cuatro juntos, ante el temor de que hicieramos algo, ya que por nuestra actitud rebelde habíamos sido castigados y amonestados en distintas ocasiones por el propio director.

Nos lavamos, nos vestimos y encendimos un cigarro.

Castrillo, se fué a la ceta y empezó a comer unas torrijas que nos habían quedado de la cena.

GARCIA DURAN

Se sentía sollozar a las mujeres, desde el ala del edificio que hacia esquina con nuestras celdas. Las oímos como pedían a Castrillo que cantara « Las Margaritas ». Este, que cantaba muy bien, y con una voz tan clara como no le había sentido nunca, empezó a cantar.

El oficial, que estaba con dos guardias en la puerta, entró diciendo: — No cante usted. No



estoy dispuesto a tolerarlo.

— Señor oficial, observo que me dice usted eso casi temblando. Como el que va a morir soy yo y no usted, aunque su voz parezca acusar lo contrario, le ruego que no me interrumpa. Fíjese bien: No-me-in-te-rrumpa. Quiero complacer a esas compañeras por última vez, ya que es lo único que puedo ofrecerles, aunque esté prohibido.

El oficial se retiró y él siguió cantando. Al terminar, y como si los sollozos estuvieran únicamente

BOMBAS en Barcelona, Franco, el delito de dejar oír su voz contra un régimen de terror? ¿ Los que en penales y prisiones vense sumidos por la barbarie? ¿ Estos son los culpables? Pero... ¿ culpables de qué? ¿ De haber nacido con alma y corazón? ¿ De haber gritado al mundo los crímenes atroces que en España se cometen a diario contra las libertades individuales y colectivas señalando el sitio estratégico donde todo derecho es pisoteado y escarneado? No, no. La confusión no es admisible. El único culpable es el que marcado con el odio infinito de un pueblo, desafia ensoberbido a las « democracias » occidentales y orientales, lanzando a abismos sin fondo a los que han tenido y tienen aún hoy ciega confianza en la palabra de los hombres de ideas « democráticas ». El criminal, Franco. Sus cómplices, los que contra todo derecho humano y divino, le

J. POLLENSA

Bombas en Barcelona, bombas de protesta, de gritos airados, de voces ahogadas, de ansias infinitas de respirar libremente el aire que por derecho les corresponde.

Llevados por el eco, los estallidos han repercutido hasta los más recónditos confines, llegando perceptiblemente a los tímpanos de ciertos prohombres extranjeros que ven en el « Caudillo » al hombre único, predestinado a salvar el orden público en España y la paz en el Universo. La duda ya no es posible. El « salvador » ha sido recibido con todos los « honores ». ¡ Salve redentor!

Ahí están los resultados de tan gallarda y hombruna protesta. Represión cruentísima, llevada a cabo de forma despiadada — la acostumbrada — contra unos presuntos culpables. Pero en verdad ¿ quienes son éstos? ¿ Los que muriéndose de hambre vense obligados a solicitar un mendrugo de pan por las calles? ¿ Los que padecen torturas sin fin en los calabozos policíacos? ¿ Los que en mazmorras pestilentes penan por haber cometido el « enorme »

mantiene en el Poder en nombre de que no se sabe cual artículo democrático. Cómplices igualmente los que diciéndose antifascistas y españoles se enzarzan en buscar salidas llamadas comunmente « airosas » por medio de transacciones inverosímiles, que pueden muy bien asentar de forma definitiva la permanencia en España al causante del derramamiento de tanta sangre noble y generosa. Mientras exista el « culpable », por muchos disfraces que le pongamos, no dejará de ser un insulto más lanzado en plena faz del pueblo mártir.

No olvidemos la lección de las bombas en Barcelona. No existe libertad de expresión, ni de reunión, ni de prensa. El pensar solamente, es un delito. Forzosamente se tenía que buscar un medio para elevar la protesta más airada permitiéndola llegar a donde debía. A este medio se recurrió. Para ponerlo en práctica sólo una cosa era necesaria: « Hombria ». Tal género no escasea en España y si nó que se lo pregunten a Franco.

Si la « hombría » sola fuera suficiente para derribar un régimen que un mundo apoya, no le quepa duda alguna a nadie que España, haría tiempo ya, que estaría libre del tirano.

Desgraciadamente son necesarias otras « cosas » y estas otras « cosas » no se fabrican con « hombría » únicamente.

Bombas en Barcelona. Ellas señalan un culpable, unos cómplices y un mártir. Ellas dicen claramente la voluntad del pueblo español, del mártir. Que los que puedan hacer « algo » para ayudarle, por poseer las otras « cosas » que lo hagan, pero atención, mucha atención con trapisondos o engaños. Si tales medios se pusieran en práctica realicemos de nuevo por si lo hubieran olvidado, que en España queda aún « hombría ».

Bombas en Barcelona. ¡ Oh! mundo « democrático ». Despierta.

C. C. C.

Con el presente título, procuramos aluznar una sección, en la que las tres letras signifiquen: CLARO, CONCISO Y CONCRETO.

La Comisión americana para la UNESCO, ha invitado a más de 2.000 organizaciones teatrales de su país, a organizar « un mes por la paz y la comprensión internacional ».

Creemos que, intentando ser una respuesta al ya olvidado Congreso de la Paz parisiense, puede llegar incautamente a facilitar ilusiones franquistas.

El Ayuntamiento de San Sebastián está en pugna con los periodistas donostiarras. Causa: Un periodista ha criticado públicamente la actuación del concejal Magabure. Efecto: Todos los concejales han criticado al periodista, y todos los periodistas han criticado a los concejales. Resultado: El Gobernador Civil, velando por la paz nacional, hará callar a los escandalosos...

Las relaciones entre Francia y España, mejoran. Los periódicos « nacionales » lo atestiguan, y quienes escuchan la radio lo confirman.

El plan Marshall ha costado para salvar la paz hasta ahora, un poco menos de mil millones de dólares anuales de lo que

EL MOMENTO

Al margen un poco de toda la gama de discusión política que el instante nacional e internacional impone según sean los intereses y las intenciones de cada partido u organización española y sus intereses con relación a sus compromisos con los partidos u organizaciones internacionales, deseamos poner las cosas en su punto, en lo que a nuestros derechos y deberes se refiere, relacionados con la liberación de España.

Si callamos, aparte que no es una cosa que nos agrade, podría ser interpretado como un consentimiento tácito a cada una y a todas, de las distintas y hasta opuestas soluciones, o más seriamente expresado, teorías de solución que pueden propiciarse, y aún corriendo el peligro, de que en el terreno personal no interprete yo, una milagrosa interpretación general, creo, estoy seguro, que con la venia de nuestro joven Director de « España Libre », unos articulitos guiados a poner modestos puntitos sobre pretenciosas íes, no han de sentar mal, como simbólico encauzamiento de una opinión, que antes de expresarla, he procurado consultar en mi modesta relación de compañeros, para poder usar de la pretensión (modestia obliga), de generalizar un tanto, usando el plural, en la exposición sencilla pero clara, en lugar del singular...

El momento, pues, significará, este instante en la vida política y social de España, en la que cada cual de los que actuamos en colectivas realizaciones tenemos el deber de enfrentarnos

para no desentonar del resto del mundo al que estamos materialmente ligados, y en el que debemos querer intervenir en la forma y fondo más espiritual posible, para defender, cumpliendo con nuestras obligaciones inmediatas, nuestras ilusiones para el porvenir.

Este es el momento DE AHORA; no es el de hace dos años, y posiblemente no lo sea dentro de poco...

VICTOR DE LA CASA

Nuestra intención, es pues, intentar demostrar, que no debemos dejar que se escape la posibilidad del momento...

Como este se perfila, bajo un aspecto propiciatorio y dificultoso a la vez, trataremos en este primer envío, de presentar las dos hipótesis para llegar más tarde al uso conveniente del lado positivo, para despreciar el negativo de este medallón el que, que nos guste o no, tenemos colgado cada uno en nuestros pechos...

Positivo: Un ambiente general interior y exterior de España, desea acabar con la situación del régimen actual que a la Nación Ibérica, sume en la desesperación y en la miseria. En este ambiente abstracto, nos hallamos todos, absolutamente todos los que estando al otro lado de la barricada en la que se hallan los que dirigen actualmente los intereses de la primera nación que se enfrentó contra el fascismo con las armas, no deseamos más que una sola cosa:

DAR A ESPAÑA SU VERDADERA PERSONALIDAD.

En este ambiente están los trabajadores, todos los trabajadores; y en este ambiente están todos los que no son trabajadores...

El resultado pues, saltando a la vista, queremos explicarlo con una frase: EL PUEBLO ESPAÑOL ANTIFASCISTA DE DENTRO Y FUERA DE ESPAÑA, ESTA DE ACUERDO.

El lado que señalamos del medallón, no puede ser más simpático, porque aquellos con los hay que contar siempre, es decir, los que construyen hasta cuando están en la cárcel, y aquellos otros, que representan los que en buena parte tienen la herramienta necesaria para modelar con arte y eficacia lo que mañana hemos de usar y que todos deseáramos que fuera verdaderamente sólido, ante los embates y el rigor del tiempo, TODOS ESTAN DE ACUERDO.

Negativo:

Cuando este ambiente se disgrega, y en la influencia de lo que hemos señalado como positivo, reintegra la partícula mínima de su concepción política o social, se enfrenta con lo que representa para él, la responsabilidad en sus egoísmos, en sus ambiciones, en ilusiones, en sus distintas (reales o ficticias) afirmaciones de principio, en que había acusado su personalidad, digamos jurídica o si queréis jurisdiccional, para que tuviera entrada en la formación de este ambiente positivo anterior, y entonces, y solamente

(Pasa a la 3.)

(Pasa a la 2.)

EL ROBO DIRIGIDO

La catastrofe psicológica se cierne en todos los hogares españoles. Y aquí sin distinción. Todo el mundo comprende el alcance que encierran los tres hechos:

- Fallo de la O. N. U.
- Negativa Bancaria en conceder un préstamo.
- Y el inenarrable discurso del Caudillo.
- Ilusiones y seguridades, junto a toda clase de promesas ofiosas y oficiales, nos dicen a las claras, el máximo interés que ponía el régimen en ser atendido, para perdurar.
- Han hinchado excesivamente el globo y éste estalló.
- La parálisis es total. En las zonas fabriles y metalúrgicas, se reciben en masa las anulaciones de pedidos. El sonsonete de la frase es unánime: ¿a quién vamos a vender en estas condiciones? Los artículos han subido de manera vertical.
- Es lógico. El estraperlo oficial pronto se « hace cargo ».
- La gente calcula que un cambio de régimen es la única solución. ¿pero, cómo?
- Americanos e ingleses ven bien la entrada de la monarquía, pero sin convulsiones. Por su parte, Franco decide permanecer. En cuanto a los monárquicos son impotentes de hacer un gesto.
- ¿Se va a aguardar a que la Península Ibérica sea un cadáver?
- La tortura y los sufrimientos del pueblo español son indescribibles. La gente decente se ve acosada, hambrienta, sin un rayo de esperanza que permita suponer ver el fin de este infierno.
- De otra parte los actos de bandadaje están a la orden del día. Como siempre, las autoridades les atribuyen el mismo origen que los sabotajes y los atentados de orden político. Pero esto no engaña al público sensato.
- Mientras todo acto de fuerza protestando al régimen es reprimido con el sistema policiaico en uso en el franquismo, recogidas en masa de personal, deportaciones, en cambio de los atracos se impide el más mínimo comentario.
- Se coacciona al público por el solo delito de mencionarlos. Así vemos por tal causa, cómo se la mete en la cárcel, a la gente honesta.
- Esto tiene una lógica. Ciertos atracos son tan patentes, que forzosamente para ejecutarlos necesitaban de ciertas confidencias que sólo podían dar la policía y la Guardia civil. Para obtener patente de corso completa, no hay como ahogar los comentarios que se hagan a su alrededor. No hay que decir que se impone el silencio hasta a la misma prensa.
- Estas señales son más que suficientes para que el público sepa a qué atenernos en cada caso.
- Existe hasta una cierta regularidad en la ejecución de estos actos delictuosos. La cuenca del Llobregat los sufre escalonadamente.
- Sin la complicidad de la Guardia civil este raro determinismo en el robo no podría haber existido.
- Será mejor decir « organizado ».

ESQUIX.

LOS ESPAÑOLES en el barrage de Bort

MUY bien podría decirse « Los españoles en los Barrages de Francia », pero nos referimos a éste por sernos especialmente conocido, dejando deliberadamente tema y espacio para que plumas más ágiles escriban sobre este asunto.

Ya el malgrado compañero Fernández Escobés nos manifestó su propósito de escribir una serie de reportajes para describir la conducta ejemplar de los españoles en estos grandes centros de trabajo, reportajes que inició con uno publicado en « L'Espagne Républicaine » sobre el Barrage de l'Aigle, tan magistralmente redactado que mereció calurosos elogios de altos jefes de los servicios técnicos de producir a Francia en un futuro próximo, si la locura e insensatez bélica de los hombres no lo malogra todo. Pero interesa destacar, para brindarlo como ejemplo, la parte que dedicó a dar publicidad a la labor cultural allí desarrollada por los españoles, destacando la actuación del Cuadro Artístico que organizó festivales, con la cooperación de españoles y franceses, de alto valor moral y artístico; la biblioteca, bajo el control de ugetistas y cenetistas, y las clases de español a las que concurrían los hijos de todos los españoles sin distinción de partidos, que el partidismo sectario está incapacitado para estas labores de altos vuelos morales.

José BERRUEZO

Suponemos que la conducta ejemplar de los españoles en el Barrage de Bort será apreciada por los jefes; suponemos que su comportamiento, en el « chantier » y fuera de él, la cortesía y cordialidad con que son tratados por los españoles sus compañeros de trabajo sin hacer distinción de nacionalidad, habrán demostrado a la población de Bort la infame mentira de la propaganda franquista; suponemos que todas estas cualidades morales habrán abierto cauces de comprensión y respeto hacia nosotros, pero no basta. No, no basta con esto. Hay que hacer más. Puede hacerse más. liza debe ponerse nuevos jalones, debe dársele más amplitud.

AVISO

Se desea saber la dirección de Rafael Maño Martínez; comuníquese a José Martí, ferme de Villeneuve, Monetrols-sous-Vatan (Indre). Hemos de comunicarle noticias importantes de su querida Madre.

Mucho es, mucho, lo que se hace prestando solidaridad a los españoles que continuamente llegan huyendo del infierno franquista. Mucho dice en favor de todos, esa solidaridad no condicionada a la pertenencia a un determinado partido u organización; pero ello no es suficiente tampoco. Sin que la juventud española sea viciosa, debe hacerse cuanto posible sea por apartarla de los velludos brazos del vicio; siendo numerosa la colonia española, son muchos los niños que casi desconocen su propia lengua. Y todos aspiramos a ver un día a España en un régimen de tiranos que la domina desaparezca — ¿quién no tiene esta ilusión! — y llevaremos con nosotros una infancia desconocedora del idioma de su patria que será reflejo de nuestra desidia. Por otra parte, la labor cultural que en estas tierras desarrollemos, al suscitar la estima de los franceses, puede servir un día para estrechar los lazos de amistad entre los dos países vecinos, convirtiendo la amistad en hermandad.

Trazo en este modesto trabajo proyectos e ideas a grandes rasgos que brindo a quienes sean capaces de recogerlas y realizarlas.

La idea está lanzada. Si nadie la recoge tanto peor; pero lanzada está.

Con bastantes los compañeros suscriptos a « EDICIONES LIBERTARIAS » que han cambiado de domicilio sin comunicarlo a nuestra Administración, lo que no sólo nos impide seguir enviándoles los fascículos sino que disminuye las posibilidades económicas de la publicación.

Convencidos de que a estos compañeros les interesará recibir los tres números que faltan para completar la Memoria del Congreso de 1919, lo que nos permitirá contar con su colaboración para llevar a feliz término la tarea de divulgación que nos hemos impuesto, les rogamos que nos comuniquen a la mayor brevedad la nueva residencia.

Con el fin de facilitar el trabajo de administración, recomendamos que cada compañero nos indique igualmente, su antigua dirección.

EDICIONES LIBERTARIAS.

Dirigirse a Ramón Alvarez, 14, rue d'Aix, Paris (X^e).

Imp. PORTES & SAN JOSÉ

41, Route d'Agde, Toulouse

(Viene de la 1)

costaba la guerra a los EE. UU. Pero como contrapartida, lógica, el Presidente Truman asegura que el buen paladar lo tendrá dentro de unos años, como el añojo...

Australia, se presenta como el país ideal para los momentos que vivimos, vease la prueba: Después de comer y beber bien, vestirse adecuadamente y pagar el obligado alquiler, un padre de familia con dos niños, ahorra, porque ya no sabe en que gastarlos, cerca de 350 frs. por semana, haciendo de albañil. No se admiten refugiados españoles.

Se asegura y se tiende a desmentir, que Von Franco, va a reformar el llamado Gobierno que le sostiene, y que la intención es sacar de su seno a los tres ministros falangistas, para satisfacer norteamericanas pretensiones. A tal fin, hay una entrevista concertada entre el Pretendiente D. Juan y el Caudillo bombeado en Barcelona, para saber lo que pretende el Pretendiente y cerciorarse el Pretendiente de como está la mano de Leonor.

Para defenderse, el Jeraarca de más jerarquía de Falange, D. Raimundo Fernández Cuesta, que está encargado ahora del Ministerio de Justicia (?) arenga ante el Generalísimo de la Una y Grande, a todos los falangistas en un acto de confraternidad (?) para requerirles, que hoy más que nunca, hay que ir contra el capitalismo y la demagogia comunista. Comienza la fiesta.

Hemos leído en un manifiesto prietista « somos los más y los mejores ». Extrañados nos hemos preguntado: ¿ cómo, dónde, y cuándo ?

Los periódicos franquistas aseguran que en la reunión de los cuatro Grandes en París, reuena por encima de los 600 millones de habitantes de China, una histórica careajada staliniana, que dificulta llegar a acuerdos concretos.

El Padre Ricciotti, de los canónigos regulares lateranenses del Santísimo Salvador, ha declarado en Roma, que Benito Mussolini estaba tan a punto de convertirse al cristianismo, que

cuando fué detenido el 29 de Julio de 1943, pidió la famosa « Vida de Cristo », que estudió en la isla de Ponza. Posiblemente, Dios lo tendrá en su seno.

En una crónica del DIARIO DE BARCELONA, leemos que el vecindario de Madrid protesta de que se hagan verbenas, porque no tienen tiempo de descansar. ¿ Qué es broma ? Copiamos textualmente de dicha crónica: « Y la gente, como digo, o trabaja más que antes y quiere descanso nocturno íntegro, o considera que la diversión está fuera de lo actual... » ¿ Está claro ?

La RENFE, por boca del serio señor Guadalupe, conde y tío, anuncia un plan de mejoras para los ferrocarriles en las que el material vendrá de los EE. UU. ¿ Será ya, la puesta en práctica del cuarto punto del Sr. Truman ?

El Papa, en plena santidad y en correcto castellano, ante el embajador de Bolivia Sr. Javier Paz Campero, ha criticado a Falange, como movimiento de masas, que va perdiendo prestigio, porque olvida la conciencia religiosa.

TRIBUNA JUVENIL

HE VENCIDO

JUVENTUD ingrata, ¿ te estás corrompiendo cada día más ?

Debo poner en duda, que un día puedas responder con grito de triunfo a mi pregunta.

¡ Pobre de ti ! Si no te das prisa serás domesticada y el talón de la plutocracia te aplastará. Serás la masa inculta, idiota que solo piensa en las diversiones vulgares: bailes, café y todo lo que es dañoso a tu salud, a tu emancipación.

Por hoy la respuesta es negativa. Solo se afirmará tu posición, cuando dentro de siglos el grado de cultura del pueblo habrá resuelto su ecuación ascendente.

Pero ¿ qué tragedia inabarcable, qué lucha sin cuartel para llegar a la victoria socialista sobre el capitalismo !

Mientras tanto en tu insuficiencia, Juventud del siglo XX, apareces como deslumbrada, esclava de las imposuras actuales.

Te espanta la ardua tarea que hay que cumplir.

Vas por caminos a los que bordean abismos y si no conservas tu serenidad, caerás. Mas no, no vas a caer, caíste ya con velocidad verti-

giosa en el más profundo abismo. El de la ignorancia.

Si un día vences esta servidumbre, entonces comprenderás lo que te decían los iluminados, los Don Quijotes, los caballeros errantes, los cruzados sin cruz. Solo entonces vencerás y como san Martín en el monte Canigó, habrás atezado al dragón de siete cabezas, el que crea sofismas con hábiles juegos de palabras. Escúchalo: « lorsque j'entends le mot culture je sors mon revolver ».

Observa como esconden el temor de que tu deduzcas: como el grado de cultura en cada ser humano, depende de el propio afán para aprender. Precisamente el afán de que careces. Rectifica, que entonces:

¡ Vencerás, sí, juventud !, aunque el largo camino te impone firmeza y decisión en cultivarte. Esto es primordial para llegar a la cumbre de esta montaña, tan alta, tan alta...

Necesitarás paciencia y tenacidad, pero gracias a ellas podrás oír tu propio grito victorioso:

¡ He vencido !

MINERVA PÉREZ.

LA PELICULA

NO solté la gran careajada por un verdadero milagro. La cosa no era para menos. Una venda le rodeaba la cabeza y a un círculo casi negro rodeándole el ojo izquierdo se añadía una cruz de esparadrapo en la mejilla derecha. Además me daba la impresión de que no podía andar bien como si le dolieran los riñones. Su aspecto era grotesco.

Hablo de Antonio; de Tonín Figueras. En el despacho le llamaban Tonín. Ignoro por qué puesto que era grandullón y desgarrado. Yo le llamaba Figueras porque su cara era parecida a un higo y yo me complacía con poderle insultar impunemente. Llegaba aquel día a la oficina después de una ausencia de varios días. Un pariente suyo había telefonado diciéndome que estaba en cama, sin explicarnos los motivos. No extraño esto a nadie puesto que el caso se repetía con frecuencia. Pero antes de continuar quiero hacer la presentación del tal Tonín.

De aspecto físico asaz antiestético, en el aspecto moral era « un caso ».

Sin convicciones políticas o sociales en Julio del 36 (su padre afiliado a los radicales), fué lo suficientemente lento para llegar tarde a Atarazanas y otros lugares donde podía repararse « leña », así como la suficiente rapidez para que le encontremos un mes después, fusil en bandolera y pañuelo al cuello, haciendo guardia en un edificio oficial. Se hizo el vivo para aprovecharse lo que pudo y el muerto para no acercarse al frente ni a rastras. Cuando las cosas se nos pusieron mal tuvo que tirar *pá adelante* como tantos otros y al frente marchó como soldado de transmisiones. No era tanto el chico, no.

En el primer fregado fué hecho prisionero según me dijo, aunque yo sé que a los fachas les dijo que se había pasado a ellos. Pero esto es lo mismo. El caso es que un tío que tenía en campo faccioso, coronel de intendencia le sacó del campo y le enchufó en dicho cuerpo. En tal menester, y manipulando cajas de conservas se pilló un dedo entre dos de ellas y de resultas, la primer falange del dedo anular de la mano izquierda, le funcionaba no muy bien.

Ya se sabe que el caudillo faccioso tenía la manía de condecorar a todas sus unidades con multitud de medallas y cruces de carácter colectivo, por lo que de resultas de tan curiosa costumbre nuestro buen Tonín, era poseedor de tres cruces rojas, la medalla militar y la laureada de San Fernando, bien que como digo, todas ellas de carácter colectivo.

Así pues el « manus » era en posesión de los gloriosos títulos siguientes:

Falangista, « camisa vieja » porque su papá respondió de él como antiguo radical. Ex-combatiente por haber sido soldado del caudillo. Nunca combatió, pero ¿ qué importancia puede tener este detalle ? — Caballero Mutilado de Guerra por España por ese pequeño defectillo del dedo anular. — Laureado, amedallado y crucificado por todas esas hojadelatas colectivas.

Y, se me olvidaba. Era también, Caballero Ex-cautivo por la Patria, porque un día que en Barcelona se le subió la bebida a la cabeza, quiso abusar de una muchacha y tuvieron que tenerle dos días en el comisariado hasta que se le pasó el mareo. Todas estas cosas y

Castejon

sus carnets correspondientes hacían de nuestro Tonín un personajillo idéntico a los miles que pululan por esta tierra del perpetuo « Bluff ». Igual que supo aprovecharse durante la guerra, hizo después. Por lo que una vez finida ésta y manejando magníficamente sus carnets y sus « latas » se dió buena maña para conseguir un empleo de oficinista, otro de agente de publicidad y un tercero de encargado de los acomodadores de un cine de la calle de Cortes. Claro que carecía de tiempo para atender ninguno de los tres puestos, pero esto no le amilnaba en absoluto. El cobraba de los tres e iba viviendo.

¿ Y quién se atrevía a toserle siendo ex- y ex-, etc., etc. ? Las viviendas caseaban pero él consiguió rápidamente para sus padres una buena porteria con vivienda. Pero, hemos olvidado lo de « la película » y vamos a ello.

Un día, en plena guerra europea, y con ocasión de proyectar en el Cine Coliseum de Barcelona la cinta « Mujeres en la Guerra », de procedencia inglesa, dicho cine fué asaltado y destrozadas sus butacas y efectos, por una banda de « niños falangistas » los cuales a golpes de matraca atacaron a los sorprendidos espectadores hiriendo

algunos de ellos.

AVISO IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento de toda la militancia en general que Mario Alberto Juan Egea, llegado de España al comienzo del año en curso, es un individuo inmoral de la más baja calidad social. Por dedicarse a la estafa permanente, y por sorprender la buena fe de los compañeros, ha podido reunir la suma de 100.000 francos a costa del dolor y el trabajo de la honrada militancia confederal.

a varias docenas de ellos. Con motivo de tal maremagnum producido por estos modernos vándalos, varias carteras y monederos desaparecieron. — Si, si, yo le digo a Vd guardia que apañao tienes el ojo... — Naturalmente que el film estaba autorizado por las tres censuras; gubernamental, militar y eclesiástica; pero eche Vd, cuentas, con cabritos de tal leche.

Se vanagloriaba el tal Tonín al día siguiente de haber sido él uno de los asaltantes, y explicaba porra en mano de que forma trabajó sobre los frágiles cuerpos de las espectadoras, pues según el bestia, las mujeres chillaban mas al ser golpeadas. Terminó calificando la operación de « salud pública » y a mi de rojo peligroso, porque le recriminé sus abominaciones.

Han pasado varios años, y no hace mucho un tal Gil, falangista y Director de Cine, ha rodado en los estudios de C. I. F. E. S. A. un film aprobado por las tres censuras. Mas al intentar proyectarse en Barcelona, el obispo de ésta, no solo prohibe a sus fieles, el presenciar la película sino que les incita a la acción en contra. V se repite el caso del Coliseum, pero esta vez teniendo como protagonistas una banda de « requetés ». Pero « maldita sea la pesta negra ». Entre los espectadores se encontraba el buen Tonín acompañado de su esposa, ésta encinta de ocho meses. Los de las porras le maltrataron malamente y más que a otros porque al intentar sacar sus carnets, etc., etc., los asaltantes creyeron que es que intentaba defenderse. De nada le sirvió ser ex-combativo, ex-porrista y todo eso. Fue sacado a estacazo limpio del local y su señora conducida a una clínica donde depositó sin vida un ser que no conocía todavía las tremendas miserias humanas. Los inocentes siempre pagan.

Cuando el Figueras explicó su caso con lágrimas de indignación, su presencia ya no me causó risa. Tampoco pena. Fué simplemente...asco.

Han hecho y hacen tanto mal al español honrado; los bichos de esta especie...

AVISO IMPORTANTE

En nuestra casa no pueden haber estafadores, y haciendo honor a nuestra tradición cenetista, queda expresado de las filas de nuestra organización. ¿ Qué todos los compañeros sepan cumplir con su deber respondiendo a tan repugnante individuo !

Por la F. L. de Dreux. El secretario: F. MUÑOZ.

ADMINISTRACION

AVISOS Y COMUNICADOS

- Francisco Lorente, Limoges. — De acuerdo con tu aclaración.
- Vifiás, Tanger. — De acuerdo con vuestra cuenta. Pagado hasta el 166.
- Eliseo Ruiz, Montagac. — Recibido tu giro.
- Alvarez Roman, St-Denis. — Recibido tu giro.
- Eladio Guionce, Decazeville. — Recibido el importe periódico y donativos.
- Castro Diez, Seine. — Tenias pagado hasta el n° 162. Dinos destino tu giro.
- Antonio Pellitero, Brouillas. — Recibido tu giro, tienes pagado hasta el n° 161.
- Magin Miro, Béziers. — Tienes pagado hasta el 2° semestre, sobrando 34 francos que te paso a donativo, para E. L.
- J. Rodriguez. — Recibido tu giro y conforme.
- M. Mayans, Tulle. — Tienes pagado hasta el 2° semestre.
- S. Blanco, St-Affrique. — Recibido tu giro y conforme.
- M. Macias. — Recibido tu giro. Conforme.
- Ramón Martín. — Con tu giro tienes abonado hasta el n° 155.
- Jose Pallares. — Tienes pagado hasta el n° 161.
- B. Serrano. — De tu giro destinamos 48 francos para terminar pago 2° semestre y 52 francos a donativos para E. L.
- J. Barrachina. — Con tu giro queda saldada tu cuenta y te pasamos 500 francos a donativos.
- M. Parreno. — Recibido tu giro y conforme.
- M. Casans, Oran. — Con tu giro tienes abonado hasta 3° trimestre.
- Garzon, Yssoire. — Recibido tu giro y conforme.
- Aleman, Colomb. — Con tu giro tienes pagado hasta el 2° trimestre.
- Andres de Gracia. — Recibido tu giro, tienes pagado hasta el 2° trimestre.
- J. Valdes, Libourne. — Conforme con tu giro.
- F. Garrote. — Conforme con tu giro.
- F. Massot, Bordeaux. — Conforme con tu giro.
- A. Arroyo, La Grand'Combe. — Recibido tu giro y conforme.
- F. L. Marsella. — Recibido vuestro giro. Conforme.
- Lozano-Olmo y Pallares, Roanne. — Con vuestra última aportación tenéis pagado hasta el 2° trimestre.
- Juan Fortich, Paris. — Recibido tu giro y conforme.

F. Osuna, Paris. — Recibido tu giro y Tienes pagado hasta el n° 175.

B. Espasa, Argel. — Recibido tu giro y conformes.

DONATIVOS

Julian Soriano, H.-P.	180 »
Francisco Muñoz, Dreux	115 »
Cartulla, Mazamet	130 »
J. Barrachina, Risle	500 »
F. L. de Dreux	410 »
Total	1.335 »
<i>F. L. de Roane :</i>	
A. Ortega	100 »
A. Castro	200 »
B. Reig	100 »
A. Cañete	100 »
Total	500 »
<i>F. L. de Trausse :</i>	
Ronda	500 »
Masoliver de Vich	500 »
Meca	100 »
Avilés	300 »
Isabal	200 »
Barrachina	45 »
Garciá	150 »
López	100 »
Total	1.895 »
<i>F. L. de Decazeville :</i>	
Baltrons	50 »
Alfonso Haro	50 »
Jose Garvayo	80 »
Peyro	100 »
Emilio Gervas	50 »
Eladio Guiance	100 »
Francisco Reche	100 »
Juan Raja	50 »
Un donante	300 »
X. X.	50 »
Juan Montoya	100 »
Pedro Galera	50 »
Juan Salvo	50 »
Guzmán Juan	50 »
X. X. X.	50 »
Ariño	200 »
Ignacio Burillo	50 »
Manuel Jorge	50 »
Arsenio Fernández	50 »
Blas Entrena	50 »
Lozano	100 »
Flores	100 »
Felix Alvarez	200 »
J. Mangado	50 »
Augusto García	50 »
Total	2.130 »

DOCTRINAS



es cuando los no-productores pueden reclamar como renta una parte de la riqueza creada por los productores que el derecho de éstos a los frutos de su trabajo queda ísofacto negado. Por el contrario, reconocer que un hombre puede legítimamente reclamar la propiedad de su trabajo incorporado en cosas materiales, es negar que pueda nadie ejercer legítimamente el monopolio del suelo, o sea, la propiedad exclusiva de él. Según esto, todo hombre, por el hecho de nacer, trae a la vida un derecho natural e inalienable: el derecho de usar y disfrutar la tierra, lo mismo que de respirar el aire; privarle de ese derecho, es robarle; y tal sucede cuando algunos acaparan un espacio cualquiera de terreno, excluyendo de él a los demás. La desigual e injusta distribución de la riqueza y el incansante aumento de la miseria con todo el séquito de males nacidos de ella, que son la maldición y la amenaza de la civilización moderna, tienen por origen el monopolio de la tierra, la institución de la propiedad territorial como propiedad privada, el haber desalojado ésta casi por completo a la propiedad comunal. De esa injusticia fundamental — la propiedad desigual del suelo, la negación de los derechos naturales de los demás individuos, la desigual distribución de la riqueza — de esa injusticia, no menos enorme ni menos osada que la de la esclavitud personal, se engendran todos los males que padece la humanidad y que aumentan al mis-

JOAQUIN COSTA

mo compás en que se multiplican y crecen los adelantos materiales: tantas miriadas de hombres que, en medio de la abundancia, producida por ellos, padecen hambre y mueren de miseria; que investidos de toda clase de derechos políticos, están condenados a la soldada del esclavo, y a quienes los inventos de la mecánica y de la física, ideadas para aliviar y casi suprimir el trabajo corporal, no proporcionan ningún alivio; tantos enjambres de holgazanes, viviendo en el lujo, sostenido con el sudor de los desheredados: la sociedad dividida en dos clases de hombres, la del muy rico y la del muy pobre, la de los que siembran y la de los que cogen, la de los que comen sin trabajar y la de los que trabajan sin comer; la muchedumbre, despojada de la riqueza que ella gana con título legítimo, y la minoría que acumula en sus troyes y en sus arcas esa riqueza en cuya producción no ha tomado parte; el vicio, la miseria, la degradación, las llagas sociales el enfamecimiento político, tan amenazadores en medio de los esplendores de la civilización; el turgorio al lado del palacio, el burdel junto a la iglesia, el presidio al lado de la escuela; los trabajadores, declarados platinicamente soberanos en las leyes, menos libres en la realidad que los ilotas de Grecia, que los colonos de Roma, que los siervos de Rusia y de Polonia, antiguamente, que los solariegos de la Europa feudal de antaño.

Para condenar esa injusticia, asociase a la razón impersonal la conciencia de todos los siglos. A la luz de la historia, lo mismo que a la luz de la moral, la propiedad de la tierra es un robo. Ya el notable y vigoroso socialista, Proudhon, destruyó hasta el último límite, el bárbaro derecho de propiedad, adquirida con astucia por el esfuerzo ajeno, en su capital obra maestra « ¿Qué es la Propiedad? ».

Comentarios al discurso de Franco

(Viene de la 1.)
sea orientada hacia formas humanas de progreso social dentro de un cauce ampliamente democrático. Exteriormente, tratar de jugar baza en la partida internacional al lado de quienes están próximos geográficamente o poseen el poderío económico, detrás de conseguir su validez jurídica. No obstante, hasta el presente, hemos podido ver como van saliendo fallidos sus planes, pues tanto unos como otros le vuelven la espalda o comienzan nueva partida con cartas distintas y sobre nueva base.

Las fundamentales disidencias del régimen franquista con el mundo occidental son: Primeramente, descolando sobre todo, su ascensión al poder en brazos de Hitler y Mussolini y su estructura doctrinal, su falta de libertad; después, el empujamiento desca de controlar de manera total, al estilo de regímenes totalitarios, el conjunto de actividades de la nación, su desenvolvimiento económico y sus afanes políticos. Y no se halla dispuesto a variar. Bien claramente lo ha dicho: « Es iluso el pensar que dejando en libertad el juego de la oferta y la demanda los precios pudieran estabilizarse. » Es evidente, no obstante, que algo falla. Mientras sus estadísticas oficiales hablan, por boca del Dictador, del esfuerzo económico y de reconstrucción llevado a cabo por él, leemos en ECONOMIA MUNDIAL, de 7 de los corrientes, n.º 437, en un artículo titulado « Actualidad financiera » varios párrafos que extractamos. « El negocio en los corros de dividendo va disminuyendo en una progresión constante, que viene a ser, desde hace un año, la de la mitad de igual mes del año anterior, con lo que resulta que en dos años estamos en la cuarta parte del negocio de 1947 », y sigue, « Hemos llegado a un momento, en que tan pequeña es la oferta como escasa la demanda », y continúa « Después de nueve meses de baja en 1947, doce en 1948 se creía que seguramente sería el presente año cuando la Bolsa se mejorara ». Y acaba así: « Puede decirse que la gente está recelosa. »

¿ Por qué? ¿ No es total la seguridad del régimen según Franco? Si es así, ¿ cómo se explica esa situación de la Bolsa? ¿ No es ésta el índice inequívoco de la seguridad política de un régimen? Ya sabemos que resulta difícil el que Franco se acoja al pezón del Plan Marshall. Y la culpa de que España no se recupere, no es de las demás naciones. Franco es el único obstáculo para que nuestro país sea incorporado a los planes de recuperación y ayuda, para que pueda recibir préstamos y empréstitos que le permitan iniciar el camino de su saneamiento económico. Franco, cuya egolatría le hace anteponer su propio y personal interés al general del pueblo Español.

El supremo interés, según cree, de España, está salvado con la balumba de cifras sacadas de la manga que saturan su discurso. España — afirma — tiene en la actualidad tan sólo 38.700 presos. Aun admitiendo tal cifra como cierta, observamos que todavía hay más hoy que en época alguna, luego de haber asesinado más españoles que en cualquier otro período, puesto que cuando más presos han albergado las cárceles de España fué después de Octubre de 1934 que alcanzaron los 26.000.

Nada digamos sobre la validez del Fuero de los Españoles que no se aplica en España. Uno de sus artículos establece la obligatoriedad de ratificar o poner en libertad a los detenidos en el improrrogable plazo de 72 horas. Del exacto cumplimiento de ello da cuenta — citemos un ejemplo al azar — la permanencia de ENRIQUE MARCO NADAL, en los calabozos de la Dirección General de Seguridad por espacio de 106 días, rigurosamente incommunicado y apalabrado... por ser Secretario del Comité Nacional de la C. N. T.

También afirma que hoy existen 17.500 camas par tuberculosos, en contraste con las 2.109 que habien en 1936. Sin embargo, tiene buen cuidado en omitir que en dos años estamos en la cuarta parte del negocio de 1947 desde el feliz desgobierno de Franco en un 40 %, y esto también son « ventajas » debidas al régimen. Leemos hoy el racionamiento que se dará en la semana para toda ella. Consiste en un octavo de litro de aceite, 100 gramos de bacalao y 300 de arroz. Por mucho que aumenten las camas, los tuberculosos siempre serán mayor número.

Pero donde su imbecilidad sube de tono es al hacer uso de los comunicados de su Embajador en Londres. Aquí, desde una ortodoxia nacionalista, habría que exigirle sería responsable, Franco no aceptó la oferta inglesa de apoyo a sus peticiones

en Africa del Norte francesa, porque lo que pretendía era también Gibraltar. No son otros los motivos que impidieron su acuerdo con el viejo zorro de Churchill que estaba dispuesto a comprometer territorios ajenos, pero que, como dijera, « no era primer ministro para asistir a la liquidación del Imperio ». Y aún hay más. Precisamente en aquellos días, Franco varió su postura de neutral por la de no beligerante.

Cualquier persona que se preocupase medianamente de los asuntos y problemas del país, conocía la tesis americana de desembarco en la Península. Esto no ha constituido novedad alguna. Pero ya nos podemos figurar cuál hubiera sido la suerte de Franco. Sin duda, no hubiera dado lectura a esos telegramas. Y, sin duda, si un átomo de vergüenza anidara en su persona no alargaría su viscosa lengua

considerar que Inglaterra empieza a recelar de los Estados Unidos tanto como de la propia U. R. S. S. desconfianza que es explotada a satisfacción por Vychinsky, como lo fué en otro tiempo con resultados diversos por Molotov

Inglaterra y Francia no ignoran que si las « tácticas » pueden cambiar, no pasa lo mismo en cuanto al objetivo final, la implantación del comunismo ruso en el mundo, objetivo al que nunca renunciará la U. R. S. S. y es sobre dicha cuestión que Inglaterra y Francia se esfuerzan para hacer desistir a los norteamericanos de emprender solos, aventuras reputadas de peligrosas

Inglaterra no puede aceptar nuevas jugadas, como la que a instancia de los Estados Unidos llevó a cabo la minúscula República de Haití en la O. N. U., haciendo tambalear el prestigio de Bevin con respecto a las colonias italianas.

Por tal motivo la Gran Bretaña se muestra recelosa, y no ve con buenos ojos el proyecto estado-unidense basado en concesiones económicas a Rusia, por lo que atañe al concierto de paz con Austria, dando satisfacción

Las palabras de su Secretario de Estado, Mr. Acheson, han sido rotundas, vigorosas y ofrecen pocas dudas. De ellas se desprende que es sumamente difícil, si alguien juega con acierto su papel, el que la España actual halle el apoyo de aquél magnífico pueblo, puesto que Franco no es compatible con ninguno de los tres puntos de que ha hablado Mr. Acheson.

Una nota que puede dar una idea exacta del valor de la Cámara que rodea al Dictador, y aún de él mismo, es la siguiente: en el transcurso del discurso los procuradores aplaudieron 21 veces, dijeron 20 veces « muy bien », pusieron en pie « aplaudiendo frenéticamente y dando vivas » 3 veces, rieron una y solamente rieron una también. Ignoramos si fué de la poca gracia que les hizo el discurso.

Cómo puede verse la « orquestación » ha superado al discurso.

Fué una obra maestra. El Presidente de las Cortes, D. Esteban Bilbao, puede estar satisfecho del comportamiento « espontáneo », de sus malditos.

Y, también, como en los mejores tiempos de Hitler y Mussolini, en sus respectivos países, una colección de « agradecidas gentes » manifestáronse por las calles en « aclamaciones delirantes » en apoyo decidido e incondicional del pueblo español a Franco. Naturalmente, no faltaron pancartas. Una decía así: « ante la votación de la O. N. U. el pueblo español elije la libertad de Franco ».

No recordamos si fué el viento o el clamor, quizás nuestra mente o lo que decían los ojos de todos los españoles dignos, pero oímos algo así como: « pronto habrá más presos ».

España, 22-5-49.

CODINE



NATURALMENTE, los cuatro ministros de Negocios Extranjeros no se entienden. Vychinski, hace extraordinarios esfuerzos para comportarse cual debe todo un ministro de la U. R. S. S., habiendo por lo tanto cambiado su táctica diplomática, cosa nada de extrañar, pues es harto sabido que la Unión Soviética produce en gran cantidad toda clase de « productos » por variados que estos sean. Ni malas caras, ni gestos truculentos y mucho menos puñetazos en la mesa, características personalísimas del célebre fiscal del famoso proceso de Moscú. Vychinsky sonríe, sonríe siempre. Su cara refleja la honda satisfacción que le produce el constatar que su sonrisa es aún más desorientadora que los gestos violentos de antaño y que ha podido lograr con ella un primer triunfo: La no suspensión de la « Conferencia ».

Acheson, ministro de Negocios Extranjeros norteamericano, había decidido salir con dirección a su país, dando por terminada su misión en Europa. Sus proyectos ibanse quedando cada vez más reducidos. La unificación de Alemania no era aceptada por Vy-

chinsky sonriente. Otro proyecto fué redactado inmediatamente para seguir la misma suerte que el primero. Así de proyecto en proyecto se llegó a que uno de ellos se ciñera exclusivamente a Berlín. Vychinsky, con su sempiterna sonrisa se apuntaba el segundo tanto. Y así se está, sin lograr un solo punto de concordia, máximum cuando Rusia impone allí donde sea su célebre sistema de defensa: El veto.

Algunos cronistas internacionales aseguran, que el señor Acheson transigió en quedarse, para no malbaratar ciertas negociaciones, a fin y efecto de hacer posible una entrevista de los dos colosos, Truman y Stalin. Según los mismos cronistas el « encuentro » es deseado ardientemente por ambos, pero para ello existe — y esto somos nosotros que lo decimos — una « pequeña » dificultad y es la oposición de Inglaterra y Francia.

Inglaterra, como anunciamos, era ya contraria a la reunión de la « Conferencia » actual. Ante sus resultados, nulos hasta ahora, el criterio inglés ha pesado sobre el representante de Francia, señor Schumann, el cual se ha unido al sustentado por el señor Bevin. Los dos creen que América, representada por los Estados Unidos en su afán de predominio va a caer de nuevo en una encerrona de las que hábilmente sabe preparar Moscú, de la que salgan malparados los intereses comunes, cuando menos los suyos. Según se desprende de todo esto, se puede

aquella en sus pretensiones en cuanto a los bienes alemanes, si renuncia, claro está, a sus deseos de cesión de Carinthia a Yugoslavia.

Para nosotros es indiscutible que Inglaterra tendrá que transigir, ante la imposibilidad de llegar a acuerdo alguno con Rusia sobre no importa cual problema político, mientras que una especie de entente es factible, por los deseos fervientes de Rusia, en cuanto a pactos económicos.

Así nada de particular sería, que se creara una especie de ministerio económico en Alemania, compuesto de funcionarios alemanes bajo la vigilancia de los occidentales, con la estricta misión de controlar las intercambios entre Occidente y Oriente.

Para Berlín, la unificación de la administración, como en sus mejores tiempos, bajo los aspectos político-económico, facilitando de esta manera que los intercambios puedan tener efectividad entre los diferentes sectores, restableciéndose, cómo no, la Kommandatur.

Con el fin de redondear esto, dando la sensación de que la Conferencia no ha fracasado, lo natural y lógico en tales casos, un Comité compuesto de los « Cuatro » con la misión de facilitar ulteriores negociaciones...

Y como resultado tangible el momentáneo cese de la « guerra fría », un alto en el camino, un poco de respiro que tan necesario nos era para poder solucionar una serie de pequeños (?) conflictos ¿ Grecia, España?...

J. GUIRAUD

LA HORA DE LA GRAN RESPONSABILIDAD

REFERENCIAS fidedignas permiten asegurar que Franco y sus satélites, toda esa gama de traficantes sin parangón que dejan exhausta España, habían puesto grandes y definitivas esperanzas en el resultado favorable de la última reunión de la O. N. U. Para conseguir el éxito tan deseado no habían ahorrado medios y habían urdido las maquinaciones más contradictorias e inobles.

Ofertas incondicionales de hipoteca nacional a los Estados Unidos; promesa de ayuda a los Estados árabes contra los países europeos; miradas de fingida simpatía e insinuación de reconoci-

Los comerciantes e industriales españoles, que ven agotadas sus reservas por la gran crisis sin fin y las exigencias fiscales de un régimen policiaco, habían recibido indicaciones de moderar su descontento en espera de esta ayuda, que de antemano consideraban adquirida y al pueblo se le prometía una mejora general de su existencia que jamás conseguirá con el actual y corrompido régimen.

El fracaso de tanta perversidad y perseverancia ha sido ruidoso, y ha causado un malhumor y consternación de resultados incalculables.

Le ha sido rehusado el préstamo de 1.200 millones

L. SILVIO

miento al Gobierno judío de Palestina; utilizar todos los recursos del poder moral y material de la iglesia católica con asentimiento pontifical; implorar la solidaridad de los regímenes dictatoriales neo-fascistas de Europa y de América; recurrir a los intentos de soborno y escandalizar con una propaganda de carácter democrático en la que nadie cree.

Todos los medios se consideraban lícitos para obtener votos.

No apremiaba solamente ganar el prestigio político que inferiría a su régimen el reconocimiento internacional de las instituciones democráticas que le vienen repudiando como fascista; lo verdaderamente angustiados e inaplazable era conseguir los créditos que sin demora alguna exige su quebrantada economía.

de dólares formulado al Banco Internacional de Créditos e incluso han fracasado las negociaciones entabladas con la Banca privada americana por la desconfianza que les inspira la inestabilidad e inmoralidad del régimen. Están cerciorados que más de la mitad del dinero se perdería en las redes del estraperlismo oficial, beneficiando escasamente la industria y el comercio.

Es cierto que Franco ha conseguido la adhesión de algunos países hasta ahora teóricamente hostiles y la neutralidad e inhibición de otros — y esto debe ser un aviso muy significativo para nosotros —; pero ha perdido la partida para siempre si sabemos sacar oportunamente las consecuencias de esa « débacle ».

Reducido a su impotencia, sólo le quedan dos recursos; marcharse — y esto es difi-



cil porque es prisionero de su propia y criminal obra —, o seguir imponiendo al pueblo español toda la brutalidad de su despotismo dictatorial y fascista hasta apurar todos los grados de la crueldad y de la miseria.

« España, dijo en su discurso, exaltándolo como una de las glorias de su gestión, contaba en 1936 con 2.109 camas para tuberculosos y actualmente las hemos aumentado a 17.500. »

Se ha presentado la hora de la gran responsabilidad.

Diez años de ilusiones y de experiencias, donde cada uno ha podido defender tercamente su tesis casi siempre ignorando la realidad, esa realidad más fuerte que todas las teorías, nos han conducido a la nada.

Perdidas otras ocasiones anteriores, que no volverán, se ha presentado el momento culminante de la batalla decisiva, sin que puedan justificarse las inhibiciones ante un pueblo angustiado que sucumbe lentamente por la impotencia y el verdugo.

El simple deber de españoles y el sentimiento de solidaridad humana que tanto hemos exaltado, y en aras del

entonces, empieza la labor descompuesta e ilógica, de negar por la forma, lo que por el fondo había sido afirmado.

Partiendo de la base, el integrante de este ambiente, de que no debe ser absorbido, cuando la realización (en la que está de acuerdo) sea efectuada, empieza por defender sus derechos, llega a la imposición de los mismos, sigue en la negación de los de los demás, y acaba acariciando la efectividad de absorber a los que ha temido que le absorbieran.

Naturalmente, el hecho (acaso para un desconocedor del carácter español parecería un fenómeno) se produce exactamente, con más o menos potencia de gradación y veces de triste degradación, en cada uno de los componentes de este ambiente, y entonces ocurre el fenómeno que ya se va transformando en hecho, de que cada uno y TO-

Nos lo pide angustioso un pueblo que merece nuestros mayores sacrificios.

(Viene de la 1.)

entonces, empieza la labor descompuesta e ilógica, de negar por la forma, lo que por el fondo había sido afirmado.

Partiendo de la base, el integrante de este ambiente, de que no debe ser absorbido, cuando la realización (en la que está de acuerdo) sea efectuada, empieza por defender sus derechos, llega a la imposición de los mismos, sigue en la negación de los de los demás, y acaba acariciando la efectividad de absorber a los que ha temido que le absorbieran.

Naturalmente, el hecho (acaso para un desconocedor del carácter español parecería un fenómeno) se produce exactamente, con más o menos potencia de gradación y veces de triste degradación, en cada uno de los componentes de este ambiente, y entonces ocurre el fenómeno que ya se va transformando en hecho, de que cada uno y TO-

EL MOMENTO

DOS, por defender su posición, llegan a la negación de la posición primera...

Inmediatamente, lo que perseguía el lado positivo, queda reducido a la equivalencia de cero, que el adversario que se trataba de anular, este sujeto simbólico, que representaba la unidad atacable, aprovecha la ausencia de la cifra determinativa en la cantidad, y coloca los ceros existentes detrás de su unidad inferior, resultando una fuerza... Ejemplo:

Están en presencia de combate: 10.000 + 15.000 + 20.000 + 30.000 + 100.000 con un total de 175.000 y frente a un 45.000 como enemigo.

Antes de entrar en combate, el 10, el 15, el 20, el 30, y el 100, que forman el 175, se anulan entre sí, con la ilusión de dominar primero a 175 para vencer al 45, pero en su idiotéz, se dan cuenta, enseguida, que lo que han hecho es pasar los ceros al

lado del 45, lo que da como resultado:

45.000 contra 000.

No obstante, esta operación ha producido una experiencia, y esta es aleccionadora: se ha de volver a la primera concepción señalada con el aspecto positivo.

Manos a la obra. Pero el 1, el 20, el 30, y el 100, que han per-

dido parte de sus efectivos, han de ir a reconquistarlos del lado o en plaza del enemigo al que aún no se había llegado a atacar...

Es el momento... ¿Cómo se hace? Trataremos de explicarlo con ejemplos a la vista, en el próximo artículo, demostrando que no nos hemos desprendido más que en la hiperbólica intención del negativo defecto.

VICTOR DE LA CASA.

A TODAS LAS FF. LL. Y SUSCRIPTORES

Habiéndose hecho cargo el compañero Romero designado por la Organización, de la Administración del Sub-Comité Nacional y Semanario, en lo sucesivo toda la correspondencia Administrativa

deberá ser dirigida a su nombre: Francisco Romero, 47, rue Jonquières, Toulouse. Para toda clase de giros: « España Libre », C. C. 34.629, Toulouse.

Reflexiones de un solitario

El anchuroso Sena, de sucias y verdosas aguas, me causa la sensación de una serpiente gigante que se arrastra, por el corazón de París, manchando el paisaje acuático con la suciedad de su piel, a pesar del lema de este histórico país, con aquello de Libertad, Igualdad y Fraternidad, que atrae al turista de traje « golf », costosos y bien cuidados « prismáticos » y el « termo » lleno de café con leche, para ahorrar dinero y evitarse que le timen en la patria de Victor Hugo y Maria Antonieta « ciertos » mozos de café, que dándole gracias al cliente, en un francés impecable — cosa natural — y en un inglés de ocasión, aman hasta el delirio el vino tinto, sin sifón, las canciones que no canta Luis Mariano, para no enseñar los dientes, como hacen algunos políticos nuestros, ante el problema de España, desde Francia, en donde cada día, es más lejano el fenómeno de la moda actual de los modistos parisinos; todo lo contrario; los admiro. Considero, que en la mujer elegante la falda larguísima, además de artística es útil, porque sirve de aspirador de polvo, al rozarse sobre las alfombras y se

RAVENGAR

llevan de la sala gran cantidad de gérmenes nocivos. Con esos amplios descotes, en la mujer, los pulmones y las palomas de los senos flácidos oscilan menos y al mismo tiempo, « las espiroquetas pálidas » y los « bacilos » de Koch no encuentran fronteras, y se pueden trasladar libremente con la autoridad de un guardián de servicio...

Lo que más me apena son los caballeros, al verlos enfundados en los puleros *smokings*, *chaqués* y *levitas*, — en su mayor parte alquilados dignamente para una noche, — con sus blancas camisas impecables, duras por el almidón, el sudor y el contacto del pecho... De altos y apretados cuellos de « pajarita » que aunque todo elegancia, no les deja mirar tranquilos de un lado hacia otro sin tener que girar el cuerpo... Esto, me causa la grata sensación, de como si yo admirara el genial anuncio de un nuevo producto farmacéutico, para curar la « torticolis »...

No cabe duda que modistos y doctores se han puesto de acuerdo, para repartirse entre ambos la *tan distinguida* clientela. Uno, con sus *nuevos modelos* y el otro, con sus *eternas recetas* de buen galeno.

Si el traje de etiqueta es obligado en la gente elegante al lugar que visita en *camelo* oficioso, sería pintoresco el ver a cualquier personaje el bajar a una mina de carbón en compañía de su esposa, familiares, *gorrones* y *aduladores*, o en visita oficial recorrer el alcantarillado de París, tras esos mártires democratas del trabajo de traje sucio, altas botas de goma y que con carburador en la mano, como antorcha de progreso, cantan las mismas canciones que en la Opera, aprendidas por la *Radio* o en discos de gramola.

Y es que el Mundo, está mal repartido, tanto para los de arriba como para los de abajo...

He subido a Montmartre... Admirando de cerca, la valerosa y rara arquitectura del « Sacré Cœur », recinto sagrado, caprichosa Babel bajo el cielo de París, me he dado cuenta, al paso de mis reflexiones, de la intuición preventiva de algunos hombres, elevando recintos y fortalezas para la plasmación y defensa de sus ideales...

Solamente un honrado minero, sabría cuantos kilos de dinamita son necesarios, según sus cálculos, para conseguir de la madre tierra tal cantidad de piedra, sin contar desde luego, ni el precio del sudor de su trabajo, ni las puñaladas del hambre, a su estómago.

Don Quijote, estaba más loco que yo desde luego, pero se sintió cuerdo una vez, al decirle a

CUALQUIERA que haya viajado por el Sahara conoce el espejismo del agua aunque sólo sea de oídas. Nosotros lo padecemos en diversas ocasiones, y aunque en ninguna determinada por la sed, en todas ellas acudimos al engaño de la ilusión con la duda; tal es la influencia de un medio en que el sol pasa regularmente sobre los setenta grados determinando en el organismo humano toda una revolución que en no pocos casos desemboca en la locura...

Tal fenómeno nos dió siempre que pensar en los muchos espejismos con que la vida nos embarga el ánimo; en las muchas ocasiones en que la pasión o el interés nos hacen ver lo inexistente, lo que no está más que en nuestra imaginación, que opuesta a otras imaginaciones presas en el espejismo de otros intereses o pasiones, deben chocar forzosamente con la nuestra dando por resultado una batalla en defensa de una verdad que no es raro ver ausente en ambas partes por un tercero imparcial. Es decir, por un tercero desinteresado en el problema que enfrenta las partes en discusión. Y aún es mucho más corriente encontrarse con dos partes enfrentadas en litigio y constatar que tienen razón ambas, cual puede verse en los tribunales, en que habla el acusador y tiene la verdad de su parte y la razón con ella. Mas le sigue en el uso de la palabra el defensor, que mantiene todo lo contrario, y tiene también razón. ¿ Por qué ? ¿ Es que hay quizá más de una

razón, más de una verdad en derredor de cada problema ? Bien pudiera... ¿ Por qué no, además ? La justicia que condena el delito tiene su razón social. ¿ Pero acaso no la tiene (y no menos social) el delincuente ? Sin duda. Lo que ocurre es que el juez, a cubierto de necesidades y con una educación que le pone a salvo de ciertas torpezas, ignora la razón del delincuente; la verdad del delincuente.

Y es que si hay algo verdaderamente difícil en la vida, es situar dos o más partes sobre un mismo plano y con un punto de mira único.

El hombre, de naturaleza autónoma, lleva en sí el sentido de soberanía y lo pone de manifiesto mecánicamente como lo hace con el del olfato o el de la vista, por lo que aún descontando los mil y un incidentes que la actual vida artificiosa le depara haciéndole vivir en constante alerta y presto al choque, vivirá en la mayor afinidad y tendrá discrepancias de detalle con su hermano el hombre.

Ello es así y no puede ser de otro modo porque es cuestión de naturaleza. Ahora bien. Constatado el hecho ¿ por qué no minimizarlo ? Porque no debemos perder de vista, que al igual que de naturaleza autónoma somos sociables por naturaleza, lo que nos debe incitar a mejorar unas relaciones de las que no podemos prescindir.

Teniendo el hombre que vivir en perenne vecindad con su her-

mano el hombre ¿ no hace mal manteniendo su autonomía a base de choques ?

¿ Es que no hay, quizá, modo mejor de resaltar la individual soberanía ?

Si; ha de haberlo; lo hay. Y se halla, precisamente, en el último (en el más elevado) grado de autonomía del individuo, que a fuerza de evolucionar recabando todas las prerrogativas que le son debidas como a tal, acaba forzosamente por recon-

Gonzalo VIDAL

ceirlas en el vecino situando las exigencias en un punto en que no pueden menoscabar los derechos de aquél, santificados a través de los propios.

Pero andamos aún muy lejos de tal estado social. Lo que priva, desgraciadamente, es lo otro.

La intemperancia del individuo para con el individuo, formó escuela. La incompreensión sentó cátedra. Lo normal llegó a ser la intemperancia. Y pese a toda reflexión de raciocinio, el hombre continúa siendo enemigo del hombre porque no encontró aún, mejor modo de mostrar su naturaleza autónoma.

El hombre enemigo del hombre, no ya entre razas o pueblos diferentes, sino entre credos más o menos encontrados por la disparidad de su religión o fanatismo idílico, sino en el mismo pueblo, en la misma hermandad, en igual credo... Y ello es aún

más de lamentar. Y aun más, cuando los hombres en pugna sirven a un credo hecho de amor, de comprensión y de armonía.

Triste de constatar, pero así es. Y la constatación no puede más que embargar el ánimo en la mayor de las tristezas...

Triste, como ver a dos hermanos discutir por el bienestar de la madre en tales términos, que la pasión les ciega hasta no ver que si el motivo inicial fué bueno, al degenerar en contienda la discusión se perjudica grandemente aquello mismo que se trató de mejorar: la madre...

Dos hermanos que bien podrían tener razón ambos en el punto inicial de la discusión, pero que llevada a extremos tales, no la tienen ninguno, pues

(Continuará)

EL TRAJE NUEVO

La malicia inteligente de Miguel de Unamuno no está reflejada en su mirada únicamente. Su pensamiento era también un mantantial inagotable de tan sabroso, picaresco y castizo producto. Y si Unamuno fué grande por su inteligencia y facundia intelectual, lo era también en sumo grado por su malicia incisiva como estilete galeno. Y esto, en un país donde todo-naturaleza y hombres-viven bajo el signo fatal de un embruljo de choques de contrastes y de contracciones desesperadas. Desesperadas eran también los dardos salidos de la boca de Don Miguel al que le sobraba un brazo para ser don Quijote.

Mentalmente, entreveo a Unamuno en su Universidad y caprichosamente, lo

entuerto con el impulso de su lanza. Y es lo cierto que no le faltaban arrestos y mucho menos, fantasía.

Pero los arrestos y la fantasía de Don Miguel estaban en su imaginación y natural inteligencia. De loco, no tenía ni esto. Era todo cordura. Cordura razonadora, exaltada a ratos, raramente delirante. Claro está que, en España, es loco todo aquel que cuerdate razona, y basta con que el delirio nos brinde tregua para que la gente grite: « ¡ al loco, al loco ! » Don Miguel, murió cuerdo en su cama. Y murió sin haber estado loco.

Los cuerdos, también suelen soñar. Soñar y tomar sus sueños por realidades. Y la realidad por sueño. Unamuno, soñaba con un hombre nuevo. Un hombre nuevo en-

D. DIAZ

traslado al purgatorio del destierro. Pues digan lo que quieran los « calados » en la materia, el destierro es un gran seleccionador de valores humanos. Todos los que por la prolongación de éste, se sienten desalentados primero, desengañados enseguida y se alejan vencidos para regalarse con el indiferente y cómodo vegetal en « tierra extraña », es lastre inservible y pernicioso del que el destierro nos descubre la verdadera personalidad.

Don Miguel, vivió en el destierro sin desmayar — y aunque sin plumas — lanzando incesante su ¡ kikiri-ki ! contra el tirano de turno. El gallo salamanquino no, enmudeció con el cambio de situación y de clima. He aquí un galardón de gloria para quien se nos dice que murió de rodillas postrado ante el fajín del chulesco galleguito.

Si Don Miguel el catedrático, no se aplicó a escribir un gran libro dándonos constancia de las hazañas de Nuestro Señor don Quijote de la Mancha siglo XX, fué precisamente porque sabiéndose en posesión de sus dos brazos, sintióse quijote él mismo y apto para desfac-

barlo para llevar a cabo su cometido la I. R. O., poniendo de manifiesto la escasa o nula ayuda del Gobierno Republicano. — Lamento — le respondí — lo que Vd. dice de nuestro Gobierno. Comparto su opinión y estoy además convencido que de haber puesto un poco de celo, el problema del refugiado sería otro. — ¿ Cómo catalogas la responsabilidad y los responsables ? — Para mí solamente existe una responsabilidad y unos responsables: son los que encargados de cumplir una función, no la cumplen o la cumplen mal. El defecto mayor de la I. R. O. y en este caso me refiero a la sección española, — cuando menos en lo que yo he podido comprobar — es que se tiene más apego al cargo que a la misión encomendada.

Días pasados hablando de estas cosas con un amigo, me decía que este era el mal de la mayoría de los hombres.

No; — le repondí —. Lo que sucede es que nosotros los españoles lo hacemos casi todo al revés. A los aptos, a los diligentes, los obligamos a quedarse en casa, y a los que no lo son, los encumbramos y acabamos dándoles una condecoración.

— Agradecido amigo Tarra-

dell. Salud.

— Salud.

Reportajes de "España Libre"

LA I. R. O.

CONCEDERES de haberse efectuado en Perpignan diversas reuniones por destacados militantes de diferentes sectores del exilio, deseosos de encontrar solución al descontento existente entre los refugiados españoles, por el funcionamiento considerado a más de irregular, perjudicial de la I. R. O. y con el ansia de dar a nuestros lectores amplia información sobre un caso que tan agrias discusiones ha suscitado y que consideramos de enorme interés, decidimos entrevistarnos con algunos de estos destacados militantes para solicitar de ellos que nos emitieran su opinión, a base de ciertas preguntas, para ser publicadas en nuestro semanario.

Trasladados exprofeso a la capital del departamento de Pirineos Orientales nos encontramos con el compañero Vicente Tarra-

dell, del Partido Sindicalista. Le exponemos nuestro deseo y amablemente nos contesta.

— ¿ Con mil amores, mi querido amigo. Imposible negarme a tu petición, pues no ignoro, asiduo lector de « España Libre » que precisamente un compañero tuyo y desde las columnas de nuestro simpático portavoz, fué el primero en enfrentarse con el árido y antipático problema, denunciándolo a la opinión pública. Pregunta pues.

— ¿ Qué opinas sobre el funcionamiento general de la I. R. O. vis a vis de nosotros refugiados españoles ?

— La pregunta tal como la haces es difícil contestarla. Desde luego, no se puede olvidar que la I. R. O., organismo constituido bajo la tutela de la O. N. U., ha cumplido y cumple en general una gran misión, misión altamente meritoria si tenemos en cuenta, el número importante de personas desplazadas que este Organismo ha ayudado. Pero si en un sentido general, tal como decimos, la misión de este Organismo es altamente meritoria, no lo es tanto por el sentido de parcialidad con que actúa con respecto a nuestros compatriotas.

— ¿ Consideras necesaria una reforma de los « Centros d'Hebergement de Réfugiés Espagnols » instituidos por la I. R. O. en Francia. ¿ Por qué ?

— La primera condición que deberían reunir estos Centros, sería una completa transformación desde el punto de vista de higiene y salubridad, al objeto que el que huye de nuestro país, que llega generalmente desmoralizado, no se encontrara con el triste espectáculo del Campo des Haras. De todas maneras, según informes que me han llegado, las autoridades competentes han dado órdenes para que esta situación quede mejorada.

— ¿ Crees humana o tan siquiera natural la actitud adoptada por los dirigentes del Cen-

tre d'Hebergement sito en Perpignan bajo la alta protección de los sectores de la I. R. O. ?

— No. No la considero humana ni tampoco natural desde ningún punto de vista. Lo he dicho millares de veces y ahora vuelvo a repe tirlo. El trato que se ha dado hasta ahora a los refugiados, honra poco a sus dirigentes. A mi entender el error fundamental es el siguiente :

Colocarse sin más ni más, en un plano superior al interrogado y pensar además que el interesado disimula generalmente siempre su personalidad. Es

MEMAIN

aquí, donde se encuentra el verdadero error y la necesidad que existe de seleccionar las personas encargadas de llevar a cabo los interrogatorios. Estas personas a mi entender, deberían reunir tres condiciones esenciales : Capacidad; espíritu profundamente humano y no olvidar jamás que todos somos españoles y refugiados. Reuniendo estas tres condiciones, no me cabe la menor duda que los efectos hubieran sido otros y la labor en su conjunto hubiera mejorado cien por mil.

— ¿ Puede admitirse la selección de españoles huidos de Franco ? ¿ En tal caso, ¿ cómo crees que debería hacerse la selección ?

— No creo que debiera hacerse selección alguna y menos aún cuando son sólo, los nuestros los únicos refugiados que hay en Europa a los que obliga pasar por esta clase de control.

Esta desigualdad, nosotros españoles, no podemos mirarla con buenos ojos, a pesar de que por intereses personales se nos diga lo contrario. ¿ Es que acaso nuestro país, no vive bajo un régimen fascista, totalitario y como consecuencia carente de libertad ? Claro está que respecto a nuestro problema, concurren diversos factores que no debemos olvidar, pero aun así y sin dejar al margen ninguno de tales factores, nosotros que además de ser españoles, somos también amantes de la libertad, no podemos por más que sentirnos humillados al comprobar que refugiados llegados de otras regiones, son aceptados sin correr el peligro de ser devueltos a su país.

— ¿ Es admisible la posición « abstencionista » que en este importantísimo asunto ha adoptado el Gobierno Republicano Español

— La posición del Gobierno Republicano Español respecto a este particular no puede compararla nadie. A tal efecto repetiré las palabras que pronuncié no hace mucho a un alto funcionario de la I. R. O.

Dicho funcionario comentaba los muchos obstáculos que en-

contraba para llevar a cabo su cometido la I. R. O., poniendo de manifiesto la escasa o nula ayuda del Gobierno Republicano.

— Lamento — le respondí — lo que Vd. dice de nuestro Gobierno. Comparto su opinión y estoy además convencido que de haber puesto un poco de celo, el problema del refugiado sería otro.

— ¿ Cómo catalogas la responsabilidad y los responsables ?

— Para mí solamente existe una responsabilidad y unos responsables: son los que encargados de cumplir una función, no la cumplen o la cumplen mal. El defecto mayor de la I. R. O. y en este caso me refiero a la sección española, — cuando menos en lo que yo he podido comprobar — es que se tiene más apego al cargo que a la misión encomendada.

Días pasados hablando de estas cosas con un amigo, me decía que este era el mal de la mayoría de los hombres.

No; — le repondí —. Lo que sucede es que nosotros los españoles lo hacemos casi todo al revés. A los aptos, a los diligentes, los obligamos a quedarse en casa, y a los que no lo son, los encumbramos y acabamos dándoles una condecoración.

— Agradecido amigo Tarra-

dell. Salud.

— Salud.

PARA TODOS UN POCO EL MAYOR CRIMEN JURIDICO

CUANDO una catástrofe social cae sobre un pueblo vertiginosamente, sembrando la desolación y el crimen, lleva siempre algo del estado psicológico general que la hace soportable, incluso justa según las apreciaciones de sus participantes en discordia. Las pasiones más brutales de los bandos, contrapuestos en violentos choques sangrientos. Persecuciones seguidas de exterminio en masa, asesinatos públicos simbolizando la aparente justicia de los vencedores, son la fatal consecuencia de ese fenómeno natural, llamada guerra o revolución y lo aceptamos con toda la resignación de su imperativa ley, cualquiera que sea nuestro papel asignado por el destino.

Pocas civilizaciones y pueblos se salvaron de este vértigo. Desde los más antiguos estados hasta las sociedades presentes, han pasado, tras períodos de calma más o menos largos, por esa imagen brutal y desagradable.

Inglaterra, Francia, Estados Unidos (en la guerra de su independencia) fueron campos de lucha fratricida, donde la incompreensión agotó los recursos entre sus clases, llegando con bár-

baro procedimiento a la eliminación de una de sus corrientes, para poder seguir el curso de la historia.

Ser el primero o el último en realizar tan imperiosa necesidad psicológica, no resta ni aumenta condiciones anímicas. El error de cada momento histórico es creer innecesario para los otros, lo que fué absolutamente imprescindible al desarrollo de nuestra vida.

Los españoles, que pese a todo, progresan en iguales proporciones estéticas que el resto de los pueblos, no aprecian la belleza sádica de los capítulos épicos, igual que desprecian filosóficamente, los cantos de muerte de la reacción, por estimar con sobrada sutileza cuan pernicioso es idolatrar a la muerte (tipo falange) para conquistar una vida de agonía falta de espiritualidad creadora.

La gran tragedia española, el gran crimen jurídico, sobrepasa la esfera nacional, mal que les pese a quienes presumiendo de tauto político, lo consenten. Aceptamos que se nos considere débiles por estar desarmados, con arreglo a las tácticas modernas para tirar a Franco.

Pero agradeceríamos no se nos crea idiotas, según se desprende de cuantas declaraciones se hacen con respecto al caso español.

En el interior de España se ha quebrantado la moral política en detrimento de las tendencias democráticas. La corriente de simpatía elevada durante el curso de la guerra pasada en favor de los aliados, ha muerto, por estimar la casi totalidad de este

El presidente del Tribunal Supremo, fiel servidor de las disposiciones arbitrarias del Estado. Esto es en resumen.

Truman, en cambio, en servicio de acatamiento estuvo a rendir juramento ante el Presidente del Tribunal supremo de los Estados Unidos; me acordé entonces de como el Supremo español fué al palacio del Pardo para ofrendar el poder jurídico a quien con tanta maestría lo llevaría de lodo y de sangre, desprestigiando toda una fuerza social. La más sagrada de todas, sin que una sola vez diera el alto a tanta vileza.

¿ Qué se teme pues, para retrasar la libertad de un pueblo de veintisiete millones de habitantes ? ¿ Pueden hacerse continuamente los actos de desorden criminal con mejores cálculos intelectuales que los actuales en España ?

Mirar vuestras conciencias y revisar las filosofías « hombres eruditos del actual mundo político » y ver si cualquiera de ellos : la C. N. T. la Socialista y los Republicanos llevan en su germen las posibilidades de un crimen jurídico superior al de Franco.

El cuerpo jurídico del mundo consiente sin sonrojarse, como a los diez años de terminado un conflicto revolucionario, los jueces, ateos como el peor de los delincuentes natos, esperan a que cicatricen las heridas de su víctima para ofrecer luego un proceso « bonito » a su « Jefe ».

Podemos aceptar un temor a comunismo que Franco se « esforce en « fabricar » con la colaboración de la pasiva postura democrática, pero, ¿ podría ser superada la crueldad fascista para ese pueblo que en fin de

Angel